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Italiani all'estero, Sottosegretario Alfredo Mantica a 
ItaliachiamaItalia: "Non è vero che il Governo sta 
abbandonando gli italiani nel mondo" 
 
  

I tagli previsti nella Finanziaria 2011 andranno a colpire anche il 
ministero degli Esteri, e incideranno su diversi capitoli di spesa 
che riguardano gli italiani residenti all'estero. 
Italiachiamaitalia.com ha contattato il Sottosegretario agli Esteri 
Alfredo Mantica per chiedergli un commento in qualità di membro 
del Governo sulla situazione che stiamo vivendo. Eccolo. 

di Ricky Filosa  

 
 
  

 
  

Italiani all'estero: altre notizie  
 
Nelle ultime ore si è discusso in Commissione Esteri alla Camera della Finanziaria 2011 e dei tagli inflitti, 
anche questa volta, al ministero degli Esteri e in particolare ai capitoli di bilancio che riguardano gli italiani 
residenti all'estero. 
 

Ecco tutti gli interventi Italiani all'estero, Finanziaria 2011: L'esame dei conti della 
Farnesina in Commissione Esteri alla Camera  
  
Il sottosegretario agli Esteri Stefania Craxi ha parlato di "esigue risorse" destinate al Mae; 
dal Pd i toni sono sempre gli stessi: il governo, sostengono i democratici, ignora gli 
italiani nel mondo. Da Futuro e Libertà ironia: è come "la cultura non si mangia" di 

Tremonti, fa capire l'On. Aldo Di Biagio, finiano doc. Il presidente della Commissione, il leghista Stefano 
Stefani, commenta così: "Se l'Italia non riesce ad esportare i suoi prodotti rischia di soccombere alla crisi. È 
quindi necessario promuovere il sistema Paese ottimizzando le risorse disponibili. Desta pertanto meraviglia 
che l'attuale Governo, consapevole della fondatezza delle ragioni degli imprenditori italiani in questo periodo 
di grave crisi, non muova in tale direzione". Insomma, il clima è di forte delusione, di forte critica nei confronti 
del governo. Critiche del tutto trasversali, a leggere i vari interventi. 

Visto che in generale in Commissione Esteri è stata espressa perplessità nei confronti della politica dei tagli, 
Italiachiamaitalia.com ha voluto contattare il Sottosegretario agli Esteri con delega agli Italiani nel Mondo, 
Sen. Alfredo Mantica, per ascoltare proprio da lui la posizione del Governo: "Siccome si tratta di parlamentari 
che conoscono il bilancio dello Stato, dovrebbero cominciare a porsi loro il problema. Confermo e condivido le 
parole usate dal Sottosegretario Craxi, le risorse sono 'esigue'; per noi, a dir la verità, così come per molti altri 
ministeri. Siamo ridotti all'osso", spiega Mantica a Italiachiamaitalia.com. "In Italia il debito pubblico è un 
fortissimo peso che abbiamo sulle nostre spalle, e che gli altri paesi non hanno. E' un peso che paghiamo in 
tutte le partite che affrontiamo. Anche in quella che riguarda il Mae. Forse bisognerebbe cominciare a capire 
che il sistema pensionistico e quello che riguarda la sanità, per esempio, andrebbero rivisti". Mantica, 
replicando al dibattito sviluppatosi in Commissione Esteri intorno ai tagli in Finanziaria, afferma sicuro: "E' 
opportuno e necessario tagliare i fondi dei ministeri per migliorare l'efficienza, ma se ogni anno i costi della 
sanità aumentano di uno o due miliardi, è un sistema da rivedere sotto tutti gli aspetti. E' giusto dare un 
giudizio non del tutto positivo sui tagli agli Esteri, ma la verità è che stiamo vivendo davvero un momento 
difficilissimo". 

 
LA REPLICA A LAURA GARAVINI  Chiediamo al 
Sottosegreario anche una replica all'On. Laura Garavini, che 

Alfredo Mantica, sottosegretario agli Esteri 

con delega agli Italiani nel Mondo 

Il Premier torna in campo 
Berlusconi, l'annuncio: 



dopo la chiusura dell'agenzia consolare di Mannheim, dopo 
quindi anche la cancellazione del lettorato d’italianistica 
all’Università di Mannheim, dice: "E' sconfortante constatare 
come passo dopo passo il Governo italiano stia 
abbandonando la sua comunità".  
 
"L'Onorevole Garavini può dire quello che vuole, è legittimo 
- dichiara Mantica a colloquio con Italiachiamaitalia.com -, 
ma non è affatto vero che il governo italiano sta 
abbandonando la comunità. Il governo italiano sta invece 
adeguando le sue strutture alla comunità. Garavini dica 
anche tutto ciò che di positivo è stato fatto. Per esempio, 
vedendo come sia migliorato il consolato a Berlino da 
quando abbiamo introdotto il sistema informatico funzioni 
consolari: tradotto, se prima c'erano cinque sportelli 
consolari a fare cinque cose diverse, ora tutti e cinque gli 
sportelli sono polifunzionali, quindi tutti gli sportelli sono 
abilitati a dare ogni tipo di servizio". Mantica parla anche di 
un forte successo "in termini operativi: tutta 
l'amministrazione del Consolato viene svolta dal sistema 
informatico, con una forte riduzione di tempi ed errori, con 
procedure più veloci e di molto migliorate". Il sottosegretario 
con delega agli Italiani nel Mondo non poteva non citare 
anche il "consolato a distanza": "Garavini inoltre sa che 
l'altro passaggio che avverrà, mi auguro, nel corso del 2011, 
è il Consolato a distanza. Ogni cittadino italiano potrà 
accedere al Consolato attraverso il pc, esattamente come 
oggi si guarda il proprio conto corrente bancario online, 
attraverso i sistemi forniti dalla stessa banca. Nell'arco di un 
ragionevole tempo, e parliamo di mesi, qualche anno, non 
secoli,  arriveremo quindi ad avere superato il problema che 
riguarda il rapporto cittadino-consolato attraverso il territorio, 
visto che anche se il Consolato sarà a mille chilometri, si 
potrà comodamente accedere ai servizi consolari attraverso 
il proprio pc. Certo, l'unica cosa che non faremo mai 
attraverso internet è il passaporto, perchè per questo 
bisogna recarsi fisicamente in Consolato". Mantica  tiene 
quindi a ribadire: "Non è vero che il governo italiano sta 
abbandonando la comunità di italiani nel mondo". 

LE PRECISAZIONI SULL'INDAGINE CONOSCITIVA 
TARGATA MICHELONI  "Accolta dalla Commissione Affari 
Esteri del Senato la proposta di indagine conoscitiva sul 
Ministero degli Affari Esteri presentata dal Senatore Claudio 

Micheloni": ad annunciarlo attraverso un comunicato stampa è lo stesso parlamentare del Pd. Micheloni, 
eletto nella ripartizione estera Europa e residente in Svizzera, nella sua nota fra le altre cose spiega: "La 
Commissione si avvarrà di tutti gli strumenti d’indagine previsti", "compresi i sopralluoghi e le audizioni con 
soggetti istituzionali e privati - si legge ancora - coinvolti nelle attività del Ministero degli Affari Esteri, come i 
Consoli, i membri del CGIE, dei Comites, gli Istituti di Cultura, i Comitati della Dante Alighieri". E proprio 
questo è uno dei punti su cui il sottosegreario Mantica ha qualcosa da dire: "La Commissione - spiega - potrà 
audire solo la parte politica: ministro, sottosegretari, direttore generale... Ma non certo i consoli, i quali sono 
funzionari dello Stato, non autorizzati a rispondere". E ancora: "Micheloni parla di sopralluoghi ai consolati: 
ma non è che in quelle occasioni i consoli o gli impiegati si possano mettere a parlare... Oltre al fatto -
aggiunge il sottosegretario - che nel clima in cui viviamo, pensare di organizzare viaggi per il mondo mi 
sembra totalmente fuori dalla realtà". Inoltre, "non capisco perchè Micheloni parli di istituti di Cultura eccetera, 
perchè la commissione d'indagine riguarda solo la rete consolare". 

Il governo, continua Mantica, lo ha già spiegato: "Noi daremo tutti i dati che ci verranno chiesti. Ma abbiamo 
anche parlato di norma di linguaggio. Mettiamoci d'accordo sulle cose di cui parliamo. Bisogna tenere 
presente la natura dei conti, quelli di trasferimento, per le spese fisse, i conti per gli obblighi contrattuali, conti 
che sono a disposizione dei consolati...". Senza contare che su diversi aspetti il governo ha già fatto 
chiarezza, ricorda il sottosegretario. Per esempio, quello che riguarda il valore degli immobili occupati dai 
consolati italiani nel mondo: "E' stato spiegato che quando un consolato è di proprietà demaniale, il demanio 
non dipende dal Mae. Quindi, se qualcuno vuole sapere quanto vale l'immobile, deve chiederlo al demanio. 
Tutta la parte demaniale, quindi, questa Commissione non ce l'ha. Bisognerebbe chiedere al ministero delle 

''In caso di elezioni mi ricandido''  
 

L'OPINIONE Italiani all'estero, 
Narducci (Pd): "Inaccettabili i 
tagli in Finanziaria che 
colpiscono gli italiani nel 
mondo"  
 

La risposta del Governo Italiani 
nel mondo, Agenzia consolare di 
Manheim: Mantica risponde a Di 
Biagio (Fli)  

 
Una risposta alla Fusie. Senza 
polemiche Italiani all'estero, 
Rivedere la legge per i contributi ai 
giornali italiani nel mondo  

 
L'INTERVISTA Italiani all'estero, 
Berardi (PdL) a ItaliachiamaItalia: 
"Mai versato un centesimo per la 
Fondazione Italiani nel Mondo" - di 

Francesca Toscano  
 

LETTERE Italiani all'estero, 
Ricky Filosa scrive a Mimmo 
Porpiglia: "Condannato alla 
restituzione dei contributi?". La 

risposta del direttore di Gente d'Italia: 
"Patetiche farneticazioni"  
 

FINIANO DOC Italiani all'estero, Di 
Biagio (Fli): Da Finanziaria 2011 
ancora tagli per gli italiani nel mondo  
 

A colloquio con 
Italiachiamaitalia.com Italiani 
all'estero, Romagnoli (PdL) replica 
a Razzi (Idv): "Tremonti taglia gli 

sprechi, italiani nel mondo stanno con lui"  



Finanze se è disposto a fare questo lavoro, tenuto conto che in ogni caso è un lavoro che sta facendo già, e 
che dal primo febbraio tutto sarà pubblico su internet". Mantica continua: "E' stato anche detto che quando 
avremo questa fotografia del Mae, sarà solo una presa d'atto. Perchè sull'utilizzo dei fondi, per esempio, 
esiste la Corte dei Conti, non il Parlamento". Insomma, in conclusione "la Commissione prenderà atto delle 
risorse, delle spese, di altri dati... e l'indagine conoscitiva finirà lì". 
 
 
Italia chiama Italia 

 


